



Nombre de alumno: Claudia del Carmen Vázquez Moreno
Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro
Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico, unidad 1
Materia: Medicina Social
Grado: Noveno cuatrimestre, sábados

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo del 2020.



S
A
L
U
D

E
N
F
E
R
M
E
D
A
D

Evolución de los conceptos de salud

Edad antigua

En esta etapa se destacan en el mundo Occidental, los desarrollos de las medicinas griega y romana

Edad media

Influenciada de la religión

Edad moderna

Tras la caída del Constantinopla que incluyen el declive de la Inquisición, comienzan a abandonarse las explicaciones religiosas en relación a los procesos del enfermar, y las mismas empiezan a buscarse en el campo de la realidad concreta.

Edad contemporánea

Más adelante se produjeron notables aplicaciones de la genética a la interpretación y tratamiento de enfermedades e incluso para hacer manipulaciones genéticas que arrojan resultados sorprendentes.

La llegada de la modernidad implicó un importante proceso cultural y científico que conocemos como Renacimiento, y permitió una revalorización de antiguos conocimientos de la Humanidad, entre ellos, las enseñanzas legadas por Hipócrates y Avicena

Medicina social

Se originó en Francia en 1848, apareció publicada en la —Gazette Médicale, la caracterizaba como la relación de la medicina con la sociedad.

Guerra Mundial (1939- 1945), la definió como: La medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones.

John Maynard Keynes (1883-1946), que deseaban la participación de los gobiernos en el financiamiento de los servicios básicos para el desarrollo del hombre, señalaban las interrelaciones de economía, educación, seguridad social, salud y trabajo

Concepto y evolución

Para el funcionalismo la sociedad es un sistema que tiende al auto preservación, lo que lleva a cabo a través del adecuado funcionamiento de sus componentes (clases sociales, instituciones, diversos grupos y demás factores sociales)

Concepto de salud

La salud está determinada por la situación histórica de una sociedad; sin embargo, ya que se trata de una apropiación colectiva, el acceso a la salud empieza por la movilización de la colectividad en todos los órdenes.

Concepto de enfermedad

Se definió como un estado de la realidad social no deseado de la humanidad por el cual la ciencia se ha dedicado a realizar muchas investigaciones

Las ciencias auxiliares de la salud

Componentes

- Protección de la salud. •Promoción de la salud.
- Prevención de la enfermedad. •Restauración d la salud.

Profesionales implicados en la salud

Enfermeros y enfermeras. Auxiliares d enfermería que colaborarán con los anteriores. Médicos especialistas en Medicina preventiva y la salud pública. Médicos especialistas en Medicina familiar y comunitaria

Ciencias implicadas en la salud

Salud pública

Es la disciplina encargada de la protección de la salud dela población humana

Estadística

Nos permite conocer los datos numéricos sobre diferentes aspectos, desde natalidad, mortalidad, crecimiento de la población

Administración

Podemos conocer los recursos con que se cuenta, para poder llevar a cabo todas las acciones y programas de salud.

Pedagogía

Significa que el médico, tiene que asumir funciones de docente o maestro, principalmente en lo que se refiere a las acciones de educación para la salud

Concepto ecológico

Todos contaminamos y proporcionamos, de alguna manera, desechos al planeta. La importancia de educar al respecto es fundamental.

Es muy probable que la industria de la agricultura sea nuestra salvación. Además, es la mejor relación recíproca entre el medio ambiente y el ser humano. Es decir, la agricultura es el medio por el cual el hombre se sustenta. Además, el hombre puede regenerar la naturaleza, a través de esta práctica orgánica.

La contaminación ambiental es el problema más grave del presente para todos. El hombre, no termina de entender que el medio ambiente está dañándose por su inconsciente mano. En vista de todo el avance tecnológico, no podemos retroceder, pero Sí podemos concientizar.